

Haben Sie Ihrem Auto, Staubsauger oder Computer schon mal einen Namen gegeben?

Viele machen das. Für sie sind bestimmte Geräte wie Familienmitglieder. Besonders moderne Maschinen mit künstlicher Intelligenz wirken manchmal schon sehr selbstständig: Sie verstehen die menschliche Sprache, interpretieren sie und antworten.

Manche Menschen glauben sogar, dass ihre Geräte menschliche Stimmungen zeigen, also auch mal müde oder beleidigt sind.

Und wie reagieren Menschen, wenn ihre Haushaltsgeräte oder Computer streiken, also plötzlich nicht mehr richtig funktionieren?

Eine Umfrage in Deutschland unter 1.000 Personen hat gezeigt: 70 Prozent von ihnen haben ihre technischen Geräte dann schon einmal angebrüllt, weil sie wütend waren. Männer mit 75 Prozent etwas häufiger als Frauen mit 65 Prozent. Drei Prozent aller Befragten wurden sogar schon handgreiflich. Das heißt, sie haben ihre Maschine nicht mit Worten attackiert, sondern mit Händen oder auch mit Füßen.

(136 Wörter)

(Ingrid Plank für [www.deutsch-to-go.de](http://www.deutsch-to-go.de) – in Anlehnung an: P. Würminghausen, „Den Drucker anbrüllen? Ganz normal!“, <https://www.sueddeutsche.de/wirtschaft/technikprobleme-wut-geraete-li.3171530> - Seitenaufruf: 31012025)